



EPREUVE D'HISTOIRE-GEOGRAPHIE

(BEPC BLANC)

Durée : 2 heures

Cette épreuve comporte deux pages numérotées 1/2 et 2/2

GEOGRAPHIE



Sujet :

Indiscutablement, la côte d'Ivoire offre un cadre propice à l'expression de l'investissement, le pays jouit d'une stabilité politique, indispensable à tout développement. Cette stabilité a contribué, de façon déterminante aux progrès réalisés au cours de ces trente dernières années.

La Côte d'Ivoire dispose d'importantes richesses, agricole, minières, énergétiques et forestières en mesure d'alimenter des industries de transformation tournée vers la marché national et les marchés extérieurs. Elle bénéficie d'une agriculture diversifié et performante, atout majeur qu'elle entend faire jouer pleinement pour réussir son expansion économique.

Jeune Afrique Economique, N° spécial P .64.

Questions

- 1- Quelles sont les richesses minières, énergétiques et forestières dont dispose la Côte d'Ivoire ?
- 2- Le texte affirme que l'agriculture ivoirienne est diversifiée et performante.
 - a) Quelles sont les conditions favorables au développement de cette agriculture ?
 - b) Montrez que l'agriculture ivoirienne est diversifiée et performante.
- 3- Que signifie BCC ? Quel est son rôle ? Quelle structure a-t-elle remplacé et qui jouait le même rôle qu'elle ? Que signifie t-elle ?

HISTOIRE



Texte

L'administration coloniale nouvelle cessa définitivement de considérer les chefs africains comme des souverains autonomes. Puisqu'ils avaient abandonné à la France la « la souveraineté pleine et entière » de leurs territoires, ils ne furent plus que les gants d'exécution de la volonté des résidents. On continua à leur manifester plus de considération qu'à leurs sujets, mais uniquement parce qu'ils représentaient un rouage administratif commode.

Il ne fut plus question pour eux de traiter d'égal à égal avec des autorités françaises ni même de formuler leur opinion sur les agissements de la résidence. Les représentants de la France en Côte d'Ivoire firent figure de Chefs d'Etat, tandis que les rois africains virent leur rôle réduit à celui de sujets. Certains chefs réagirent avec violence tels ceux de Half-Jack de Grand-Lahou et de Dabou. On les soumit en rasant leur village ou en leur imposant des amendes énormes.

Questions

- 1- Déterminer l'idée générale du texte
- 2- A partir du texte :
 - a) Déterminez la place qu'occupaient les chefs dans l'administration coloniale.
 - b) Expliquez pourquoi les français avaient cessé d'accorder de l'importance aux chefs africains.
- 3- Pensez – vous que certains chefs africains se sont opposés à l'administration coloniale ? si oui, expliquez.